
“Se trata de ser coherentes”.
Con esa frase, el Partido De-
mócratas explicó ayer a través
de un comunicado parte de los
motivos por los cuales el con-
sejo general optó por respal-
dar al candidato de derecha,
Francisco Orrego (RN), para la
segunda vuelta de gobernado-
res en la RM, y no a la actual
autoridad regional, Claudio
Orrego (ind., ex-DC), quien es
apoyado por el oficialismo.

Y es que la decisión para al-
gunos no era tan evidente, dado
que el gobernador compartió
militancia por muchos años
cuando era de la DC con parte
de quienes actualmente confor-
man la directiva de Demócra-
tas, como su presidenta Ximena
Rincón y su vicepresidente,
Matías Walker.

De hecho, este último fue
uno de los que defendieron
apoyar a Clau-
dio Orrego en la
discusión que se
dio al interior del
conglomerado.

Sin embargo,
la mayoría del
partido optó por
cuadrarse con
Francisco Orre-
go para el balotaje. “Nuestro
apoyo no es condicionado, ni
producto de una negociación,
sino que se trata de ser coheren-
tes con nuestra visión de que
Chile necesita un importante
cambio de rumbo”, plantea el
partido. 

Además, destacan la figura
del aspirante a la gobernación,
sobre quien dicen que es un “jo-
ven meritocrático que, tal como
lo hizo promoviendo con deci-

sión el Rechazo a los graves
riesgos que representaba para
Chile la propuesta constitucio-
nal de 2022, ahora enfrentará
con valentía, sin eufemismos ni

populismo, los
acuciantes pro-
blemas que afec-
tan a la Región
Metropolitana”. 

Enfatizan ade-
más que Chile de-
be dejar atrás “los
delirios refunda-
cionales, la irres-

ponsabilidad, la mala gestión y
la falta de transparencia” que
asocian con quienes estuvieron
por la opción del Apruebo en
dicho plebiscito —incluyendo
a Claudio Orrego—. 

Sobre este tema, la senadora
Rincón agrega a “El Mercurio”
que la decisión se toma luego
de una evaluación “de la cohe-
rencia de los candidatos y la si-
tuación de Procultura y desti-
no de más de $1.600 millones”,

en referencia a una investiga-
ción asociada al caso Conve-
nios que hoy se cierne sobre la
gobernación.

En cambio, Walker explica
que “yo discrepé dentro de las
reglas del juego democrático
de nuestro partido de esa defi-
nic ión, a l igual que otros
miembros del partido. Estuve
por apoyar a Claudio Orrego,
quien considero ha sido un
buen gobernador regional, y lo
que se vota en esta segunda
vuelta es quién puede tener el
mejor desempeño”.

Aun así, acota que respeta la
decisión, pero considera impor-
tante transparentar su postura.

Mientras, el propio Francis-
co Orrego agradeció el apoyo.
“Lo recibo con mucha humil-
dad y responsabilidad. Nueva-
mente, estamos logrando reu-
nificar a todos los sectores de
oposición que se la van a jugar
por construir una alternativa
de cambio”, comenta.

En las elecciones de gobernadores en la RM:

Demócratas apoyará a Francisco
Orrego para segunda vuelta

Voces como el senador Matías Walker se inclinaban por
Claudio Orrego, pero dice que respetará la decisión.
J. P. GUZMÁN

DIFERENCIAS.— Mientras la senadora Rincón apoyaba a Francisco Orre-
go, su par, Matías Walker, se inclinó por respaldar a Claudio Orrego. 
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CONVENIOS
Uno de los motivos que

esgrimen en Demócratas es
la investigación que hay

contra el gobierno regional
por traspasos a Procultura. 

El presidente del Consejo Di-
rectivo del Servel, Andrés Tagle,
fue invitado a exponer ante la co-
misión de Gobierno de la Cáma-
ra, presidida por el diputado Ru-
bén Oyarzo (ind.). Lo hizo para
dar cuenta del desarrollo de la re-
ciente elección municipal y re-
gional de octubre.

Una “inconsistencia” en la
transmisión de datos, la tarde-
noche del domingo 27 de octu-
bre, fue parte de los antecedentes
entregados; así como el reclamo
de vocales de mesa, expresados
en redes sociales mayormente,
en cuanto a un exceso de trabajo,
ante la alta participación, lo que
los llevó a estar contando votos
hasta la madrugada, según se
atestiguó en ciertas comunas.

Para compensar la sobrecarga
laboral, el Servel pidió al Ejecuti-
vo entregar un bono extraordi-
nario de una UF, aproximada-
mente $38.000, a los vocales de
mesa; los que se sumarían a los
cerca de $50.000 por las dos jor-
nadas; además de 0,22 UF para
quienes fueron a capacitación,
antes de los comicios.

Sin embargo, el Gobierno, me-
diante el ministro de Hacienda,
Mario Marcel, cerró la puerta a
esa posibilidad, por lo que “por
eso, yo quiero pedirle en esta
ocasión al Presidente de la Repú-
blica que reconsidere el rechazo
al bono extraordinario de una UF
para compensar en parte lo que
tuvieron que pasar los vocales de
mesa en esta ocasión y también
defendemos toda otra iniciativa

legal que mejore sus condicio-
nes, pero no las podemos hacer
nosotros directamente, no tene-
mos la facultad”, fue el emplaza-
miento de Tagle.

La alta participación, de más
de 13 millones de electores, en
una elección con cuatro papele-
tas, con sufragio obligatorio, fue
parte de la incidencia analizada
en torno a lo extendido del escru-
tinio del domingo, el que consi-
deró sobre 52 millones de votos
escrutados, según se informó an-
te la comisión de Gobierno. Los
vocales de mesa convocados fue-
ron 200.070; proceso que se re-
pite en parte el próximo 24 de
noviembre, día en que se hará la
segunda vuelta de gobernadores
en 11 regiones del país.

Ante las consultas, sugeren-
cias y críticas de parlamentarios,
el Servel respondió en reiteradas
veces que no tiene facultades de
colegislador y que la forma en
como se realizó el escrutinio mu-
nicipal y regional fue porque la
ley así lo establece.

Presidente del Consejo directivo:

Servel pide a Boric
reconsiderar entrega
de bono extraordinario
a vocales

Tagle contó que se escrutaron más de
52 millones de votos.
RIENZI FRANCO

El presidente del Consejo Direc-
tivo del Servel, Andrés Tagle, jun-
to con el presidente de la comisión
de Gobierno, Rubén Oyarzo (ind.), al
dirigirse a la sala 310 de la Cámara.
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Bien conoce Dorothy Pérez de qué
se trata la meritocracia y los datos es-
tán en su currículum. Este martes, la
abogada, especializada en Derecho
Administrativo; Control Público y
Fiscalización que desde el 18 de di-
ciembre pasado se desempeñó como
contralora subrogante y que llegó el
2004 a trabajar a la Contraloría, cum-
plió con su primer día como contralo-
ra general de la República, luego de
que el lunes la sala del Senado la ratifi-
cara en el cargo con 46 votos a favor, 1
en contra y 2 abstenciones, que inclu-
yeron varios elogios transversales en
el espectro político. 

Desde la bancada de diputados RN
le hicieron llegar ayer un cordial salu-
do a través de correo electrónico.

“Hacemos llegar nuestras más sin-
ceras felicitaciones por su reciente
confirmación como Contralora Gene-
ral de la República de Chile. Estamos
convencidos que gracias a sus capaci-
dades y experiencia en la materia y,
especialmente por su genuina voca-
ción de servicio público, podrá apor-
tar decisivamente al contribuir al de-
sarrollo de nuestro país”, dice la misi-
va firmada por la jefa de bancada, Xi-
mena Ossandón. Desde la UDI, el
diputado Henry Leal habló de que tie-
ne el respeto de las fuerzas políticas
porque “es una mujer de trayectoria
con plena independencia política”. 

Temprano los funcionarios de
mantención de la Contraloría acondi-
cionaron el hall del edificio donde se
llevó a cabo una recepción para la
contralora con su equipo de colabora-
dores más cercanos. 

Sus primeras horas en el cargo como
titular las dedicó a trabajar con dife-
rentes equipos, pero en paralelo al día
de felicitaciones y saludos, el órgano
fiscalizador dio cuenta de que ofició a
los municipios de San Miguel, San Joa-
quín y Santiago, así como a la Subse-
cretaría de Transportes y Telecomuni-
caciones, al Serviu Metropolitano y al
delegado presidencial para que infor-
men en un plazo de 10 días sobre la si-
tuación de las calles tomadas por car-
pas que afectan “a la seguridad y al

normal desarrollo de las actividades”
en los sectores de Santa Rosa, Franklin
y avenida Departamental.

Como jefa

Cercanos a la abogada la califican
como una profesional ponderada y
una mujer “esforzada en lo personal y
en lo profesional”. Exfuncionarios de
alto rango de la Contraloría afirman
que un rasgo destacable de Pérez es
que es una persona “muy consciente y
deferente con los principios de autori-
dad y jerarquía”. Algunas funciona-
rias dicen que “la jefa” es una mujer
cercana, de trato afable y que suele sa-
ludar con un abrazo afectuoso. Más de
una vez ha sido clienta del kiosco que
se ubica, desde hace 53 años, en Teati-
nos esquina Moneda. Una colección de
revistas fue su última adquisición.

En la mañana de este martes los fun-
cionarios recibieron un link en sus co-
rreos electrónicos para conectarse a
una reunión ampliada, pero nos les
dieron detalles de qué se trataba. En
esa reunión, de más o menos media
hora, hubo una audiencia de unas 500
personas, más otras 800 conectadas
remotamente, según comentaron des-
de el organismo.

Pérez habló sobre la importancia

del buen trato; llamó a tener confian-
za entre los funcionarios; e hizo énfa-
sis en el desarrollo que busca de las
contralorías regionales, además de
agradecer el apoyo en estos casi 11me-
ses de trabajo como con-
tralora subrogante.

Más temprano, duran-
te la mañana, estuvo dos
horas firmando tomas de
razón e informes de audi-
torías. Luego de eso se
reunió con la directiva de
la Asociación de Funcio-
narios y, posteriormente,
almorzó con su equipo directo para re-
pasar líneas de trabajo sobre qué ajustes
hay que hacer en términos de funcio-
nes, más que en cambios de equipos.

Una mecánica conocida

Julio Pallavicini, exjefe jurídico de
la Contraloría, dice que hoy Dorothy
Pérez tiene el desafío de “la conduc-
ción habitual del servicio, en cuanto a
escoger a los mejores funcionarios pa-
ra que se encuentren en las posiciones
y cargos donde puedan ser más útiles,
pero además de eso, sobre ella hoy pe-
sa un desafío institucional que contra-
lores anteriores no han tenido y que
deriva del hecho de que el Estado chi-

leno pareciera estar en crisis y, en ese
contexto, la Contraloría debiera le-
vantarse como un baluarte moral
frente a la ciudadanía, que hoy ve con
desazón que las instituciones públi-

cas aparecen muy criti-
cadas y manchadas por
hechos que son de pú-
blico conocimiento”,
afirma el también pro-
fesor de Derecho de la
Universidad de Chile. 

A raíz del caso Mon-
salve y respecto del su-
mario en curso que la

Contraloría abrió el pasado 23 de octu-
bre, Pallavicini dice que dicha entidad
tiene una mecánica conocida acerca de
la tramitación de sumarios administra-
tivos y eso no será un gran desafío para
Pérez, “lo que sí es, que se tratará de un
caso muy mediático”, comenta.

Según la ley de Contraloría y el re-
glamento de Sumarios, un sumario
entre investigación y resultado no de-
be pasar de los 90 días.

Respecto de los lineamientos de su
gestión, desde el entorno de la contra-
lora plantean que seguirán siendo los
organismos de control (en áreas como
armas y drogas, principalmente), así
como la elaboración de un plan estra-
tégico para los próximos años.

Fue ratificada el lunes en el Senado: 

Primer día de Contralora Pérez:
recibió saludos, ofició a municipios
y se reunió con equipos 

M. ARRIAGADA y R. OLIVARES

Entidad dio 10 días de plazo a los municipios de San Miguel, San Joaquín, Santiago y al Gobierno
para informar sobre la presencia de carpas en Santa Rosa, Franklin y avenida Departamental. 

Dorothy Pérez llevó a cabo reuniones de trabajo y ofreció un saludo a los funcionarios de la Contraloría.
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Distintos sectores
políticos valoraron la

ratificación de Dorothy
Pérez en el cargo.
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“Los tiempos que atraviesa
nuestro país son complejos y
exigen responsabilidad. Un mal
gobierno, una crisis de seguri-
dad, un grave estancamiento
económico, diversos hechos de
corrupción, populismo parla-
mentario y serios problemas en
educación y salud, por mencio-
nar algunos, forman parte de
una dura realidad. Desde Evó-
poli, como parte de Chile Va-
mos, debemos estar a la altura de
las circunstancias y construir
una propuesta que brinde go-
bernabilidad a Chile”.

Así se inicia una carta dada a
conocer por dirigentes de Evó-
poli, recordando que el 14 de di-
ciembre tienen elecciones de la
directiva nacional y de directivas
regionales y solicitan una mesa
de unidad. “Debemos reconocer
que la división ha sido un factor
que nos ha acompañado en los
últimos tiempos al interior de
Evópoli, lo cual ha mermado
nuestra capacidad política”.

La carta es firmada por figu-
ras como Felipe Kast, Gonzalo
Blumel, Luciano Cruz-Coke y
Luz Poblete más una treintena
de militantes.

Al interior del partido hay
quienes señalan que hay descon-
tento con el manejo que ha teni-
do la actual directiva de Gloria
Hutt (quien no está entre los fir-
mantes) y consignan que se debe
repotenciar el partido que, si
bien subió en número de alcal-
des y logró una reelección con
alta votación en Vitacura, tuvo
un magro resultado en conceja-
les y cores. 

Dan a conocer carta:

Dirigentes de
Evópoli piden
mesa de unidad
para internas

Habria
disconformidad con
la gestión de la actual
directiva. 

Hasta el almuerzo de bancada de la UDI
llegó ayer el historiador Juan Luis Ossa, uno
de los coordinadores que teje las redes de la
alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei,
con diferentes centros de pensamiento para
elaborar un programa presidencial.

Juan Luis Ossa, junto a la directora de es-
tudios de Idea País, Magdalena Vergara,
expusieron frente a los diputados de qué se
trata la agenda programática de Evelyn
Matthei que se ha dibujado hasta ahora. En
la instancia se dieron a conocer algunos de
los nombres de las personas que colaboran
junto a la alcaldesa para una eventual can-
didatura 2025 y el trabajo que han estado
haciendo en esa línea con la Fundación Jai-
me Guzmán, con el Instituto Libertad e
Idea País.

Max Pavez, exsubsecretario de la Segpres,
y el acalde de Punta Arenas, Claudio Rado-
nich, fueron algunas de las personas men-
cionadas en el encuentro.

También hubo espacio para que los parla-
mentarios UDI dieran cuenta de cómo desde
el partido pueden ayudar a la búsqueda de
más nombres y aportar con ideas. 

Ossa y Vergara presentaron un borrador
con el eje central de lo que sería la prepara-
ción del programa presidencial con la con-
signa “vivir seguro”, que debiera permear a
los grupos de trabajo de las distintas áreas. 

Se espera que para diciembre y una vez
que Matthei salga del municipio (6 de di-
ciembre), el equipo de la presidenciable dé a
conocer las bases de lo que será el programa
de gobierno y con ello, la abanderada co-
mience a instalar algunas ideas.

Juan Luis Ossa: 

“Vivir seguro”, el
lema que expuso
asesor de Matthei a
congresistas UDI 

Se reunió con
parlamentarios del
partido y dio primeros
lineamientos. 
M. ARRIAGADA 

Juan Luis Ossa, asesor de Evelyn Matthei.

S
E

R
G

IO
 A

LF
O

N
S

O
 L

O
P

E
Z

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

06/11/2024
  $2.385.026
 $20.570.976
 $20.570.976

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     320.543
     126.654
     126.654
      11,59%

Sección:
Frecuencia:

NACIONAL
0

Pág: 2


